

*Premio Empresa Sostenible CChC*

# RECONOCIENDO UNA NUEVA FORMA DE CREAR VALOR

CUATRO EMPRESAS FUERON DESTACADAS POR SU INCORPORACIÓN DE BUENAS PRÁCTICAS Y SU APOORTE A LA CONSOLIDACIÓN DE LOS PILARES ESTRATÉGICOS DEL DESARROLLO SOSTENIBLE: GOBERNANZA, CAPITAL HUMANO, SEGURIDAD Y SALUD LABORAL, CADENA DE VALOR, MEDIOAMBIENTE Y COMUNIDAD, INNOVACIÓN Y PRODUCTIVIDAD.

Por Jorge Velasco\_Fotos Vivi Peláez.

**Al finalizar el Desayuno Anual de los Empresarios de la Construcción**, la CChC entregó el Premio Empresa Sostenible 2019. Las compañías distinguidas fueron Ingeniería y Construcción Sigdo Koppers como Gran Constructor, Empresas Martabid como Constructora, Compañía Industrial El Volcán como Gran Empresa del Rubro Construcción y Martinic Ingeniería y Servicios como Empresa Rubro Construcción.

Por primera vez, el reconocimiento fue otorgado en cuatro categorías: Gran Constructor, destinado a empresas que ejecutan proyectos habitacionales y/o de infraestructura pública, con ventas por sobre UF 1,5 millones; Constructora, que destaca a aquellas con ventas igual o menor a UF 1,5 millones; Gran Empresa del Rubro Construcción, que resalta a aquella concesionaria, proveedora de servicios, fabricante o distribuidora de materiales o insumos para el sector construcción con una venta anual superior a UF 100.000; y Empresa Rubro Construcción, que cumple con estas caracte-

rísticas, pero cuyas ventas son iguales o inferiores a UF 100.000.

Además, durante la Asamblea General de Socios de la Semana de la Construcción se entregaron distinciones a aquellas iniciativas destacadas en los diferentes pilares de la sostenibilidad. Se seleccionó a Bravo Izquierdo en el pilar Cadena de Valor, a Moller y Pérez-Cotapos en Seguridad y Salud Laboral; a Sigdo Koppers en Capital Humano; Axis en Innovación y Productividad; y Bottai en el pilar de Medio Ambiente y Comunidad.

En esta edición del Premio Empresa Sostenible CChC, el jurado estuvo compuesto por Margarita Ducci, directora ejecutiva de Red Pacto Global Chile de Naciones Unidas; Marcela Bravo, gerente general Acción Empresas; Pablo Allard, decano de la Facultad de Arquitectura y Arte de la Universidad del Desarrollo; Gonzalo Muñoz, Champion de COP25 (cumbre sobre el cambio climático que se realizará en Chile a fines de año) y cofundador de Sistema B y Triciclos. A ellos se sumaron Félix Escudero e Iñiqui Otegui, quienes forman

parte del Consejo Directivo de Desarrollo Empresarial Sostenible de la CChC.

El proceso contó con la asesoría del Centro Vincular-PUCV, especializado en el desarrollo de metodologías y en la implementación de la sostenibilidad en la gestión de organizaciones y empresas públicas y privadas.

## HONOR BIEN RECIBIDO

Juan Eduardo Errázuriz y Sandro Tavonatti, presidente y gerente general de Ingeniería y Construcción Sigdo Koppers, respectivamente, recibieron el galardón en nombre de la empresa, de manos del ministro de Obras Públicas, Juan Andrés Fontaine, y del presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Patricio Donoso.

“Es un honor recibir este premio, que nos indica que avanzamos por el camino correcto y es un incentivo para seguir trabajando por el crecimiento sostenible de la compañía, manteniendo una relación cercana con nuestros clientes y proveedores, respetando el medio ambiente, las comunidades y a



José Miguel Martabid, director ejecutivo de Empresas Martabid, recibe el galardón a la compañía destacada en la categoría Constructora.



Compañía Industrial El Volcán fue seleccionada en la categoría Gran Empresa del Rubro Construcción. En la fotografía, el gerente general Antonio Sabugal recibe el premio.

nuestros colaboradores”, afirmó Tavonatti.

Patricio Donoso, en compañía del ministro de Vivienda y Urbanismo, Cristián Monckeberg, entregó el premio de la categoría Constructora a José Miguel Martabid, director ejecutivo de Empresas Martabid. “Estamos muy felices, sobre todo porque somos una empresa de regiones, que nació en el sur y que fue creciendo con los años y se ha preocupado de todos estos elementos”, indicó posteriormente José Miguel Martabid, el fundador de la compañía, a la prensa de la Región de la Araucanía, donde tiene su casa matriz.

En tanto, Antonio Sabugal, gerente general de Volcán, recibió la distinción para la categoría Gran Empresa del Rubro Construcción, entregado por Donoso y Monckeberg. “Estamos muy contentos con este premio, señal de que hemos tomado buenas decisiones en materia de sostenibilidad. Esta premisa la establecimos como prioritaria al celebrar nuestro centenario y creemos que este es el camino para continuar siendo



Alfonso Sánchez, socio y gerente general de Martinic Ingeniería y Servicios, sostiene el Premio Empresa Sostenible CChC en la categoría Empresa Rubro Construcción.

“ES UN HONOR recibir este premio, que nos indica que avanzamos por el camino correcto y es un incentivo para seguir trabajando por el crecimiento sostenible”, dijo Sandro Tavonatti, gerente general de ICSK.

una empresa referente en la industria de la construcción”, sostuvo tras la premiación Ricardo Fernández, gerente Técnico y Desarrollo sostenible de la compañía.

Finalmente, el presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Ricardo Ariztía, subió al estrado para acompañar a Patricio Donoso en la entrega del galardón para Empresa Rubro Construcción. “Recibimos este reconocimiento con mucha alegría y humildad y también como un desafío. Humildad, porque es un reconocimiento al trabajo bien hecho, organizado, planificado con responsabilidad, por sobre todo po-

niendo énfasis en nuestra gente y en el medio que nos rodea. Y es un desafío, porque el trabajo para mantenernos en esta senda no es menor. Hoy, en el tipo de industria en que nos movemos (minería), se requiere del compromiso de nuestros trabajadores para proyectarse con su empresa y creemos que hasta el momento lo hemos logrado. Felicito a todo el equipo de trabajo del grupo de empresas Martinic y los invito a seguir en esta ruta que nos enorgullece a todos”, reflexionó Alfonso Sánchez, socio y gerente general de Martinic Ingeniería y Servicios después de recibir el reconocimiento.



Juan Eduardo Errázuriz y Sandro Tavonatti, presidente y gerente general de Ingeniería y Construcción Sigdo Koppers, respectivamente, recibieron el galardón en nombre de la empresa en la categoría Gran Constructor.

### PREMIO EMPRESA SOSTENIBLE CChC

El Premio Empresa Sostenible CChC nació en 2004 con el propósito de promover las mejores prácticas en la industria de la construcción, comprendiendo a las empresas no solo como unidades de negocio y generadoras de empleo, sino también como actores sociales relevantes en el desarrollo sostenible del país. Su objetivo es distinguir a aquellas compañías socias de la CChC que han incorporado prácticas de sostenibilidad como parte de su gestión diaria.

En esta oportunidad, su implementación se adaptó metodológicamente a Construye Futuro, proceso de identificación y apropiación de conductas en base a seis pilares de desarrollo empresarial sostenible, estableciendo así una nueva base a partir de la cual se invitó a todas las empresas socias a participar: gobernanza, capital humano, seguridad y salud laboral, cadena de valor, medioambiente y comunidad, innovación y productividad.

De esta manera, la entidad gremial reconoce una nueva forma de hacer empresa y promueve el cambio entre los socios de la CChC para que, junto con fortalecer el negocio, contribuyan a crear valor gracias a la incorporación de las mejores prácticas en liderazgo, ética, productividad, seguridad y salud ocupacional, sustentabilidad y relacionamiento con la comunidad y el entorno.